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21 января 2025 года, в 
101-ю годовщину со дня 
смерти вождя мирового 
пролетариата Влади-
мира Ильича Ленина, 
коммунисты, комсо-
мольцы, союзники и 
сторонники партии воз-
ложили венок и цветы к 
Мавзолею на Красной 
площади. 

Перед участниками акции вы-
ступил Председатель ЦК КПРФ, ру-
ководитель фракции КПРФ в Гос-
думе Геннадий Зюганов, который 
отметил: «Мысли, идеи, дела Ле-
нина были настолько велики и мо-
гучи, что они осветили не только 
прошлый век, но и сегодня яв-
ляются путеводной звездой для 
всех честных, умных, мужествен-
ных и волевых людей». 

«Всем очевидно, что без спра-
ведливости и дружбы народов 
наша планета обречена, – про-
должил лидер КПРФ. – Сегодня 
эти идеи озвучивают практически 
все политики мира – каждый под 
своим углом зрения». 

«Межгосударственные кон-
фликты стали основным содер-
жанием выступления Трампа во 
время его инаугурации, потому 
что в мире запахло большой вой-
ной, которая может спалить всё 
человечество, – сказал Зюганов. 
– Ленин первым на этой планете 
заявил, что надо прекратить 
бойню Первой Мировой войны – 
заключить мир без аннексий и 
контрибуций. Впервые эта идея 
прозвучала из его уст, и сегодня 
она настолько же актуальна, как 
и тогда: каждый живущий пони-
мает, что не будет счастливых де-
тей и внуков, если на планете не 
восторжествует мир».  

«Я считаю, что дела Ленина, 
прежде всего, воплотились в его 

гениальном плане возрождения 
российской государственности, 
– подчеркнул Зюганов. – Ленин 
предложил восстановить её на 
базе труда, а не капитала; на 
базе дружбы между народами, а 
не на национальных предрассуд-
ках; на базе созидательной 
науки и образования. Он пред-
ложил каждому молодому чело-
веку получить бесплатное обра-
зование, первое рабочее место 
и восьмичасовой рабочий день. 
А для женщин он учредил, по 
сути, два десятка льгот, начиная 
с декретного отпуска. Вдумай-
тесь – тогда впервые эти мысли 
прозвучали на планете как вели-
колепная песня будущего чело-
вечества!» 

Лидер коммунистов отметил, 
что всё это Советская власть реа-
лизовала в считанные годы.  

Геннадий Зюганов уверен: 
чтобы обеспечить мир и без-
опасность для будущих поколе-
ний своей страны, нам надо 
быть умными, сильными и ус-
пешными: «Недаром ещё во 
время Гражданской войны, пер-
вое, что сделал Ленин, – были 
учреждены 40 уникальных ин-

ститутов, которые позволили 
России преодолеть отставание».  

«Когда возник вопрос о Брест-
ском мире, Ленин сказал: пусть 
мы сегодня потеряем территории, 
но спасем «советский корабль», и 
когда он уверенно поплывет, мы 
выбросим за борт все эти догово-
ренности. А если мы не заключим 
сейчас соглашение, нам негде бу-
дет строить Советскую власть. Ко-
гда встал вопрос выживания ра-
бочего класса - ввели продраз-
верстку, а политика НЭПа поддер-
жала тех, кто занимается товар-

ным производством. И для элек-
трификации страны был создан 
план ГОЭЛРО, – напомнил Генна-
дий Андреевич. – Однако ныне 
«единороссы, сидя в Кремле и в 
Правительстве, осуществляют 
преступную политику по отноше-
нию к нашей стране, – сказал Зю-
ганов. –  Закон, согласно кото-
рому уничтожается вся корневая 
система советского управления, 
начиная от Дальнего Востока и за-
канчивая Калининградом, и его 
принявшие – это пятая колонна, 
продолжающая гадить». 

«Ленин показал, как и что 
нужно делать в чрезвычайных 
условиях, он показал пример ге-

ниальной стратегии, уникальной 
тактики и мощной политической 
воли. И вся эта шантрапа, которая 
сегодня поднимает руку и голос 
против Ленина – сойдёт, как гряз-
ная накипь с тела нашей планеты. 

Ленин своими делами, социа-
лизмом, справедливостью, 
своими победами осветил новый 
путь человечеству. И я уверен, что 
в этом веке такой путь станет 
главным магистральным направ-
лением развития всей земной 
цивилизации», – завершил своё 
выступление Геннадий Зюганов. 

21 января с трибуны Госдумы выступил де-
путат от КПРФ Олег Смолин, который подчерк-
нул, что коммунисты считают такой законо-
проект вредным.  

Олег Смолин привел 10 аргументов 
против:  

1. Ложная концепция. ЕГЭ несёт больше 
вреда, чем пользы, сферу его применения 
нужно сокращать, а не расширять. 

2. Ложная аналогия с высшим образова-
нием, ведущая к ограничению прав учащихся. 
В вузах образование первой ступени (бака-
лавр, специалист) и образование второй сту-
пени (магистр) должны были совместимыми. 
Но аналогии с тем, что предлагает законо-
проект, здесь нет. 

3. Ограничение прав университетов. Дей-
ствующий закон даёт возможность самим 
вузам при необходимости принимать абиту-
риентов после среднего профобразования 
на основании ЕГЭ, но большинство вузов 
этим правом не пользуются. Авторы законо-

проекта, очевидно, считают себя умнее рек-
торов и учёных советов? Обязательному ЕГЭ 
в России уже 15 лет, но качество высшего 
образования от этого не улучшилось. Найти 
квалифицированных специалистов всё труд-
нее, и ЕГЭ тому хоть и не единственная, но 
важная причина.  

4. Вред среднему профобразованию. ЕГЭ 
разрушает систему образования в школе, по-
скольку старшеклассники всерьёз изучают 
только те предметы, которые планируют сда-
вать в этой форме. Теперь разрушать предла-
гают и систему профобразования.  

5. Рост неравенства возможностей. В 
случае принятия закона доступ к высшему 
образованию тем, кто учится по рабочим 
специальностям, будет перекрыт практиче-
ски целиком. 

6. Лоббирование интересов репетито-
ров. Пользу из законопроекта извлекут 
только они.  

7. Проблема набора в вузы, ведь при по-
ступлении в университеты специальность ме-
няют не менее половины выпускников СПО. 

8. Обострение кадрового кризиса в обра-
зовании. Доходы репетиторов в разы превы-
шают зарплату учителя, поэтому всё большее 
число учителей уходит в репетиторы. С приня-
тием законопроекта отток усилится.  

9. Рост недовольства людей. 63% граждан 
выступают против ЕГЭ. По заявлению спи-
кера Госдумы Вячеслава Володина, единый 
госэкзамен входит в пятёрку факторов, вы-
зывающих наибольшее количество вопро-
сов граждан. Однако в настоящее время ЕГЭ 
затрагивает около 40% молодёжи, а после 
принятия закона его придётся сдавать прак-
тически 80%. 

 10. Ошибочная стратегия. ЕГЭ позволяет 
решать некоторые тактические задачи, но не 
позволяет решать стратегические. ЕГЭ подме-
няет педагогов репетиторами, натаскиваю-
щими учеников на стереотипные решения. Он 
также снижает уровень культуры в обществе, 
превращая учеников в узкоспециализиро-
ванные, одномерные личности.  

Олег Смолин призвал депутатов оппози-
ционных партий, поставивших свои подписи 
под законопроектом, снять их. Коммунист 
также пригласил всех принять участие в круг-
лом столе, который фракция КПРФ вскоре 
проведёт по данному вопросу.

Ленин – путеводная звезда!

Олег Смолин:  

«ЕГЭ несёт больше 
вреда, чем пользы» 

 
Накануне Нового года группа депутатов разных фракций внесла в 

Госдуму законопроект, который расширяет сферу применения ЕГЭ. Те-
перь ЕГЭ предлагается сдавать большинству выпускников колледжей, 
которые соберутся в вуз. Право поступать в университеты по внутрен-
ним экзаменам должно остаться только для тех, кто продолжает об-
разование по профилю, который получил в СПО. 

Государственная 
медицина – 

не трамплин! 
 
Депутат Госдумы от 

КПРФ Алексей Курин-
ный выступил на вче-
рашнем заседании Гос-
думы по вопросу фор-
мирования бюджета и 
финансирования здра-
воохранения. 

По словам коммуниста, ни-
кто сегодня не будет спорить с 
необходимостью повышения 
качества медобразования. 
Другой вопрос, почему мы к 
этому пришли? 

Первая причина понятна: 
желание заработать деньги 
хозяйствующими субъектами, 
что вполне естественно в ка-
питалистическом обществе. 
Платное образование, по мне-
нию депутата, сегодня во мно-
гом напоминает покупку дип-
лома в рассрочку. 

Вторая причина (как раз 
объясняющая, почему все 
надзорные органы сквозь 
пальцы смотрят на про-
блему): острейший кадровый 
дефицит. Когда терапевт 
один на 4 участка, в поликли-
нику готовы принять кого 
угодно – и того, кто не без 
причины вылетел с другого 
места, и того, кто плохо гово-
рит по-русски. 

Чем данную проблему пыта-
ется решить Минздрав? Боль-
шие надежды возлагают на 
целевое образование и облег-
чение доступа к практической 
деятельности – речь идет о 
стажёрах-врачах.  

«Сегодня через год ордина-
туры молодой врач уже может 
идти работать официально. 
Может быть, проще вернуться 
к системе интернатуры?» – за-
дал вопрос Куринный. 

Что касается качества и 
сроков подготовки, как от-
метил коммунист, сегодня у 
Минздрава есть норматив-
ные документы, которые 
позволяют переквалифици-
ровать терапевта в хирурга 
за 3–5 месяцев! «Я очень не 
пожелал бы никому попасть 
к такому хирургу или анесте-
зиологу, которого сделали 
из терапевта по очень корот-
кой программе», – подчерк-
нул он. 

Но что приводит к этой ка-
тастрофе, к этому острей-
шему кадровому дефициту? 
Причина, по мнению высту-
пающего, одна: низкий уро-
вень оплаты труда. Повыш- 
ние зарплат медработникам 
и выравнивание зарплат 
между регионами опять пе-
ренесли, теперь уже на 
2027 год. Значит, проблемы 
продолжат копиться. 

Государственная медицина 
не должна быть трамплином 
для специалистов, чтобы пере-
скочить в систему частной ме-
дицины. К сожалению, именно 
эта схема распространена во 
многих капстранах. Алексей 
Куринный уверен: начинать с 
этим бороться нужно еще на 
заседании Госдумы во время 
принятия бюджета, чтобы фи-
нансирование здравоохране-
ния составляло не 3,5% от 
ВВП, а 7%.


